
Bonjour à tous et toutes citoyens et citoyennes d’Enghien. 
 
 
Dimanche prochain ont ira voter pour une nouvelle coalition communale pour notre si 
jolie ville. Vu que mon épouse figure sur la liste n°3 du PS, je l’ai soumise à une 
interview personnelle sur tout un ensemble de sujets qui concerne le bien-être de notre 
commune. J’espère que vous prendriez le temps de le lire attentivement pour vous faire 
une opinion. 
 
 
 
Monique, quelle est mon opinion sur “ plus de parking “ ? 
 
D’abord j’aimerais féliciter la majorité actuelle pour instaurer au centre ville la limitation de 
vitesse à 30km/h. Ce qui diminuera le taux de CO2 avec plus de 30%. En plus rien nous 
empêche d’impliquer cette mesure sur toutes les rues qui sont propriété de la ville.  
 
Plus de parking !  
Tout d’abord je pense à nos indépendants.  
Leurs clients demande de plus en plus pouvoir se garer près d’eux comme au Colruyt, 
Delhaize etc. Moi personnellement, je me pose la question où faire plus de parking ?  
On va quand même pas supprimer un terrain de sport pour en faire du parking !  
Des études ordonnées par la ville prouve que les parkings manquent lors de festivités à la 
grande place. Là une mesure doit être prise. Comme ouvrir le parc au parking temporaire.  
 
Je continue avec les indépendants. Moi même j’ai été plus de 30 ans indépendante d’un bistro, 
restaurant, juste en face de la maison communale de « Dworp », avec un parking. Les 
difficultés n’étaient donc pas le parking mais la réglementation régionale et communale. 
Tellement de petites règles à respecter sur tout les plans.  
 
Comme échevin j’ai aidé au maximum les nouveaux indépendants pour qu’ils puissent 
s’implanter. D’ailleurs avec l’instauration d’une cellule juridique et avec consultation du 
voisinage ça a marché à merveille. 
 
 
 
 
 
 Concernant “ le patrimoine ” 
 
Enghien a une richesse plus qu’énorme sur ce plan mais elle ne l'exploite pas. Via, via, j’ai su 
qu’a la maison Jonathas il y a une porte qui donne accès aux magnifiques “ tapisseries ”.  
J’ai eu l’occasion de visiter aussi via,via les cryptes qui sont d’une beauté fénoménale. Je me 
pose franchement la question “ Est-ce que tout et toutes les citoyens ont vu ses richesses qui 
en somme pour une partie leurs appartiennent. 
 
 



 
Concernant  “ la mobilité “ 
 
Alors là, je suis d’accord en encourageant la mobilité cycliste et donc la mobilité douce. Mais 
en oubliant sûrement pas les personnes en mobilité réduite. Dès trottoirs assez larges ou une 
zone sur les pistes cyclables pour les PMR doit être prévue. Pour le moment je déplore que 
sur les grands accès dans notre Ville, de la région Wallone, il n’y a aucun contrôle sur la 
pollution. Certains citoyens doivent journaliérement nettoyer leurs trottoirs tellement qu’ils y a 
des résidus noirs, du à la pollution. Placer des mètres CO2 sur les axes nous permettrait de 
faire pression sur la région Wallone afin d’instaurer les mesures nécessaires. 
 
 
 
 
Vos priorités 
 
Nous avons un « home Saint Nicolas » magnifique qui est très bien gérer par le CPAS. 
L’opposition prétend qu’il est trop chère. Ils oublient d’y mettre les chiffres.  
 
Chez nous ont travaille avec un chiffre définitif. Inclus le lavage de la lingeries etc. Seul les 
médicaments n’y sont pas compris. Allez-y de me trouver un home dans les environs qui 
donne ses facilités. D’ailleurs beaucoup de candidats qui résidents dans les environs font une 
demande chez nous.  
 
Ont doit, dans la mesure du possible, augmenter la capacité de la crèche. Les jeunes parents 
ont du mâle pour rester au travaille lorsque un premier ou deuxième enfant s’annonce. En 
prenant les loyers assez élevés en considération ceci n’est pas évident.  
 
Concernant les loyers. Je n’ai rien contre un accord avec le privé, donc les firmes immobilières 
mais le tout avec une vue respectante soit « 10% des appartements reviennent pendant 10 
ans à la commune avec option privilège à la commune. Évidemment avec paiement du loyer 
aux investisseurs. 
 
 
 
 
Pour terminer, la Pauvreté 
 
A Enghien elle s’accroît. Voir les files à la banque alimentaire et les chiffres du CPAS.  
Que faire ? 
 
Plusieurs études prouvent que la priorité contre la pauvreté est d’ avoir une habitation saine 
et payable. C’est à ce moment là où les personnes concernées se verront mises en vert leurs 
responsabilités. Chercher du travaille pour avoir une ville plus confortable.  
Donc plus de logements sociales et pression sur la « Haute Senne logements ». Le tout via 
le soutien de la cellule d’emploi de la commune et le Forem. 
 



LE BILINGUISMES 
 
Heureusement sur ce point-là, pas de discussion. Enghien est une commune à faciliter. Ce 
qui signifie pour moi que chaque dirigeant soit au moins bilingue du niveau « trois ». Sa devrait 
être une obligation que le Bourgmestre et le collège parle au moins les deux langues ainsi 
l’échevin concerné ne devra plus faire appel à quelqu’un de l’administration pour gérer un 
mariage. 
 
 
 
 
Et pour finir, ceci :  
 
Mon époux à été pendant dix ans le régisseur d’un groupe de théâtre “ Waaile van Dwoerp “. 
 
A chaque fois nous étions présents lorsque le groupe de Petit-Enghien donnait une 
présentation à la salle omnisports.  
 
Le « Titjes » est également un dialecte surprenant, entre le flamand, bruxellois et wallon. Ce 
serait malheureux qu’il disparaisse. 
 
 
Monique Vanobberghen  
 


